



PERCEPCIÓN DEL SACRIFICIO DE ANIMALES PARA ABASTO EN ALUMNOS AL INICIO DE SUS ESTUDIOS EN LA LICENCIATURA EN PRODUCCIÓN ANIMAL

Itzel Guadalupe Beltrán Serrano¹, Alfredo Trejo Córdova¹, María del Carmen Navarro Maldonado¹ y Demetrio Alonso Ambríz García¹

¹ Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Iztapalapa. flaquitaitzel@hotmail.com

La crianza de animales contempla las bases zootécnicas con las cuales se alcanzará la mejor producción, nivel de bienestar animal y ganancias económicas. Recientemente ha avanzado la ideología social del no consumo de carnes, argumentando malos métodos de producción o de sacrificio con sufrimiento animal. Al respecto, una extensa normativa regula las mejores condiciones humanitarias de estos procesos. En licenciaturas afines a esta temática la opinión es controvertida. El presente trabajo se realizó con la finalidad de conocer la percepción del método de sacrificio de pavos, en alumnos al inicio de sus estudios de la Licenciatura en Producción Animal de la UAM-Iztapalapa. Los alumnos (n= 15) fueron instruidos en la engorda y aprovechamiento de pavos para el abasto en época navideña. Se respetaron sus formas personales de pensar, invitándolos a participar en el sacrificio para la obtención de carne y subproductos de pavo para el consumo. Al término de estas labores, se les aplicó una encuesta. Los resultados obtenidos indicaron que el 50% son conscientes de que el sacrificio es la única forma de llegar a la transformación para la obtención de carne y subproductos. El 100% consideró la importancia de evitar el sufrimiento animal durante el proceso. El 27% nunca antes había sacrificado un animal de abasto. A pesar de que el 100% de los alumnos reconoció que el método efectuado para la matanza fue adecuado y eficaz y, que de ser necesario volvería a llevarlo a cabo, el 60% refirió haber experimentado una sensación desagradable y el 79% consideró que, pese a los cuidados durante la matanza para evitar el sufrimiento animal, hubo sufrimiento. Se concluye que es necesario efectuar estas prácticas con sensibilidad y, coadyuvar a la difusión y cumplimiento de las normas relacionadas, así como a las diversas opiniones sobre este proceso.